

C'est une œuvre qui mérite, comme ses devancières, d'être mentionnée avec éloge ; elle rend aujourd'hui à tout le personnel enseignant les services les plus signalés.

Plusieurs pédagogues, d'une autorité et d'une compétence incontestables, ont en outre composé des ouvrages très utiles à nos maîtres et à nos maîtresses. Par ordre de date, nous avons eu *Le Guide de l'Instituteur*, de M. Valade, le *Traité de Pédagogie*, de Mgr Langevin ; et — le plus complet en même temps que le plus approprié aux besoins actuels — la *Pédagogie Pratique et Théorique*, composée en collaboration par M. l'abbé Rouleau et MM. Magnan et Ahern.

Il y avait de plus les conférences que donnaient les inspecteurs, et qui vont être désormais transformées en véritables cours annuels de pédagogie théorique et pratique.

L'innovation est heureuse assurément. Elle portera dans notre Province les mêmes fruits, dont se réjouissent les autres pays où l'on a essayé de ces réunions pédagogiques.

Toutes les institutrices y seront invitées, maîtresses religieuses et maîtresses séculières, normaliennes ou simplement diplômées. Elles y fraterniseront dans un même esprit de dévouement à la plus belle et à la plus noble des causes ; dans un amical épanchement et un confiant échange de vues ; dans une ardente émulation et un mutuel profit.

---

### FEU M. L'ABBE VERREAU

---

**L**E 15 mai dernier s'éteignit à l'École Normale Jacques-Cartier M. l'abbé Verreau, principal de cette institution.

Nous donnons ici quelques notes biographiques qui, à l'avenir, seront peut-être utiles à celui qui voudra écrire la vie du regretté défunt.

Hospice-Anthelme-Jean-Baptiste Verreau naquit à l'Islet, le 6 septembre 1828. Il fit son cours classique au Séminaire de Québec, où il se fit remarquer par son amour de l'étude et sa fidélité à remplir les devoirs de la règle. Ses études terminées, il prit la soutane, et enseigna pendant deux ans dans son *Alma Mater*. En 1850, il se rendit au séminaire de Sainte-Thérèse-de-Blainville, où il fut chargé